
Rapport moral 

Le covid vient avec toute une série de symptômes, et, quel que soit le niveau de 
gravité de la maladie, une fatigue très intense est souvent relevée. Cette fatigue 
est parfois amenée à durer bien après la période symptomatique. D’après 
une étude parue en septembre 2021, et qui faisait le point sur 21 travaux déjà 
publiés à l’époque, 13 à 33 % des personnes touchées par le covid feraient face 
à une fatigue persistante pendant 16 à 20 semaines après l’apparition des 
symptômes. En tout cas, une chose est sûre : l’existence d’un syndrome de 
fatigue post-covid est avérée, beaucoup de personnes font l’expérience d’une 
fatigue durable après la maladie.  

Des études proposent la gestion de cette fatigue, et notamment la reprise 
progressive de l’exercice physique. Nous avons été impactés avec un nombre de 
licenciés en baisse. Une note positive cependant : La reprise des activités est en 
hausse en 2023. 

L’UFOLEP favorise l’accès au sport pour tous, les rencontres au travers de la vie 
associative, la préservation de la santé et véhicule une image de convivialité, de 
désintérêt matériel, de tolérance et d’entraide. Notre éthique s’articule autour 
de la laïcité, de la citoyenneté et de la solidarité. 

L’UFOLEP Creuse c’est 98 associations affiliées, 5 977 pratiquants et 2 837 

licenciés. Le nombre de bénévoles sur nos différentes manifestations est difficile 

à quantifier mais l’ensemble de ces acteurs est primordial. 

Le comité départemental de la Creuse se décompose comme suit : 

Un Comité Directeur avec un bureau composé de 4 personnes et 8 membres. 

Chaque membre du Comité Directeur a la charge d’une activité et est bénévole. 

La direction technique est quant à elle composée d’une déléguée 

départementale, d’un agent de développement et d’accompagnement associatif, 

de 6 éducateurs sportifs ; tous salariés. 

Deux services civiques et cinq stagiaires Sésame complètent l’équipe. 

 

Je fais partie du Comité Directeur et suis à mon 2ème mandat. Lors de l’Assemblée 

Générale dernière, j’ai pris la présidence par intérim pour libérer du temps à 

notre Président, Daniel ADENIS, qui mène depuis un an une rude bataille contre 

la maladie. 

https://www.numerama.com/tag/coronavirus-covid-19/
https://academic.oup.com/ofid/article/8/10/ofab440/6367589


J’ai pu apprécier la pleine mesure du rayonnement de l’UFOLEP sur l’ensemble 

du département, tant sur le plan sportif qu’humain.  

Un maillage sportif porté par des licenciés et des associations telles que la 

pétanque, les APE, la gym, les sports mécaniques, les sports de raquette avec des 

séances d’entrainement régulier mais aussi l’organisation de compétitions 

d’envergure régionale et nationale. Nous pouvons citer entre autres le national 

de Pétanque, le régional de cyclocross, le national de Trial 4x4, les Routes 

Creusoises et les 24 heures de solex de Nouziers. A noter les écoles de sports, de 

conduite et de vélo qui permettent la découverte du sport avec des encadrants 

compétents et formés régulièrement. 

Un maillage humain véhiculé par les différents éducateurs sportifs qui se 

déplacent sur l’ensemble du territoire en permettant l’accès au sport pour tous. 

J’ai eu le plaisir de faire quelques séances avec eux : zumba avec un public 

féminin à Bourganeuf, fitness pour adultes à Ste Feyre, gym douce avec des 

personnes retraitées à Aubusson, tennis de table avec des jeunes à Guéret, 

joëlette à l’attention de personnes en situation de handicap dans la forêt de 

Chabrières …. 

Je tiens également à mettre en avant d’autres interventions de l’UFOLEP 

notamment à l’attention de l’Humain : la participation au SNU, la formation des 

PSC1, la formation de bénévoles, l’Ufostreet et la lutte contre les addictions, la 

lutte contre les violences faites aux femmes, les 2 heures au collège dans une 

démarche de promotion de la santé et du bien-être des élèves, les dispositifs 

SESAME pour des jeunes en décrochage scolaire, la journée SRAV (Savoir Rouler 

à Vélo), la sécurité routière, le label « maison sport santé », l’ accompagnement 

des associations pour le montage de dossiers de demande de subventions  ….. 

 

Je tiens à remercier Arnaud JEAN pour sa présence ce soir. 

Un grand merci à chaque membre de l’équipe salariée pour son efficacité, son 

engagement et sa disponibilité. 

Je remercie aussi l’ensemble de nos licencié(e)s et de nos associations affiliées 

au travers de leur Président(e)s, les membres de bureau et les bénévoles.  

Enfin merci à vous d’être venus assister à notre Assemblée Générale et vous 

souhaite une belle continuation. 

 


